

第十五回 參議院大蔵委員會會議錄

昭和二十七年十一月一日(月曜日)午前
十時五十四分開会

委員の異動

十一月二十八日委員林屋龜次郎君辞任につき、その補欠として畠木錦三君を議長において指名した。

委員長 中川 以良君
理事

伊藤保君	太内四郎君	委员長
黑田英雄君	西川甚五郎君	
小林政夫君	小宮山常吉君	
杉山昌作君	杉山八三一君	
森義雄君	松永木村脩八郎君	

○国民金庫公庫法の一部を改正する法律	政府委員 大藏省銀行局長 河野 通一有	厚生省政務次官 越智 茂君	厚生省児童局長 高田 正巳君
本日の会議に付した事件	事務局側 説明員	常任委員 会専門員	木村常次郎君
公庫總裁 榎田 光男君	常任委員 会専門員 小田 正義君	木村常次郎君	河野 通一君

能でございまして、越智政務次官が見えておられますので、最初に厚生省に対する質疑をいたしたいと存じます。

○小林政夫君 前回の委員会で、幾知大蔵政務次官から、政府において母子福祉対策について考究中である。細かい点についてはまだ固まらない点もあるが、大体において大筋がきまり、そうしてこの国民金融公庫において五億の母子福祉に対する事業資金の供給を考えておるということであるが、これは大体政府の企図しておる母子福祉対策の一環として考えておるのだといふ御説明があつたわけであります。厚生省当局においては母子福祉対策についてどの程度お考えになつておるか。現在の段階において明らかにされる範囲において詳細に一応御説明を願いたいと思います。

○政府委員(越智茂君) 大臣の御要要求がありましたら、丁度委員長の中されまつたように予算委員会に出ておりましてので、代りまして政府の所信を明瞭にいたしたいと思ひます。

○委員長(中川以良君) それでは、これより委員会を開きます。
国民金融公庫法の一部を改正する法律案を議題に供します。前回に引続きまして質疑を続行いたします。本日は、前回小林委員より御要求のごとく、ました厚生省関係につきまして、厚生大臣の御出席を願つておりましたが、大臣は予算委員会等の都合で出席不可

考へておることは、第十三回国会におきまして、衆議院の議員提出といひましたして、母子福祉の貸付法案が考へられておりましたと同時に、当該政府におきましても同様な考え方を以ちまして、政府並びに議會方面から非常に要望された趣旨に則りまして、議員が考へておると同様な考え方を以ちまして五億六千万円ほどの要求を補正予算でいたしておつたのであります。ところが御承知のような財政方面との関係によりまして、今回はその法案に裏付けの五億六千万円程度の金が削られたのであります。併しながら国民の要望は大きいものがありますので、今回三十億円を国民金融公庫に繰入れをしまして、五億円を母子福祉に流用するこういうことに相成つたのであります。

そこで政府の今後の考え方につきましては、皆さんがお考えになつておると同様、衆議院におきまして、御承認であると存じますが、只今母子福祉の貸付法案を小委員会で審議いたしております。このほかに參議院におきまして

小林委員は常に母子福祉の問題についておきまして、いろいろ御心配をされることは政府として感謝いたします。国民金融公庫のほうへ繰入れました五億につきましては、皆さん御承知の通りであります。この公庫に繰入れました五億円は、御承知のように生業資金でありますので、母子福祉の一環としては役立つのでありますけれども、手続その他におきまして非常に面倒でありますので、そのままで政府として

両院において、厚生委員会において考
えられておる母子福祉貸付法ですか、
母子福祉に關係したその法案が出て、
来年、予算的な裏付が行なわれた場合
における、この国民金融公庫の五億円
いう事業資金といふものは、どうして
関係になりますか。

○政府委員(越智茂君) 厚生省とい
しましては、この五億円は別途に考
たいと思つております。

○小林政夫君 そうすると、この五億
の事業資金の貸付については、国民民
融公庫当事者に一任されるわけですか
か。

○政府委員(越智茂君) 厚生省と連絡
をとつてやります。

○小林政夫君 連絡をとるといふこと
方は、どういうふうにやられるのです
か。いずれ各母子世帯は、各地に散在す
るとしておる国民金融公庫の支所は大体
府県に一ヵ所ぐらいありますし、代理
貸をやつておりますが、そういう形で
所を通じての申込になるわけですか。
その前に何か、事前に厚生省關係か

も、最近広範囲な法案が提出されておりますが、これいざれも結構な法案と考えまして、昭和二十八年度には少体九億二千五百万円程度の予算の要求をいたしておるような次第であります。そこで政府の母子福祉のいろいろな考え方につきましては、大いに皆さんの力を借りまして予算の獲得をいたし、物心両面の福祉の増進を考えたいと思ふります。

承知の福祉事務所というものがござりますので、あそこを窓口にいたしましたい。更に町村役場といつものは勿論ございますが、それはタツチをいたしますが、そういうたしまして、それを府県に集めまして、そうして府県のほうが、福祉事務所なり、町村役場なりのいろいろの調査に基きまして、府県が貸付に、優先と申しますか、優先順位と申しますが、さようなものを意見を付けまして、公庫の業務所に提出いたします。公庫のほうでは勿論これは公庫の金融でござりますから、決定権は公庫がお持ちになるのが当然だと思います。その意見を十分に尊重してやつて頂くというふうなことに大体話がまとまりましたのでござります。

れを貸してやつてくれとかいうような
口添えをされるということになるの
か。その手続的なことはどうじょうぶつ
に考えておられますか。

○政府委員(高田正巳君) 私からお答
え申上げます。只今金融公庫のはうと
いろいろ御相談を申上げておるところ
でございまして、まだ最終的な成案を
得ておりませんが、大体の考え方とい
たしましては、実際の母子家庭が貸付
の申請をいたします。受付の窓口は御

うな窓口をたくさん作られては、却つてこれだけのものを作つても、実際問題として利用に困るし、又少々やりかげても途中で手を上げるというようなことで、本来の趣旨に副わないような結果になるだろう。もう少しできるだけ手続を簡素化して、そして又早期に申込んだら、そう二カ月も三カ月もかかるつてやつと金が下りて来る、借りられるというようなことでなしに、迅速に金を貸付けてもらえるといふうな工夫をして、大いに行政事務をやつて頂きたいと思います。この点について、そういう意味においてお考えを願つておるかどうか。

公庫のほうでも十分、何と申しますか、御配慮を頂いておる点でござりますて、従つて御承知の公庫の業務所でござりますが、全国に四、五十カ所あります。この金融を行いますと、これらはいずれも御承知の営利的な金融機関、普通の金融機関でございますので、その点が非常に心配であるというお気持ちから、一つ私どものほうの行政の系統と申しますが、平素母子家庭の御面倒をみると、そういう仕事をやつておりますから、このほうの系統で以て、ものを付受けまして、そうして大体の意見を付けて、そうしてその意見によってそれを十分に尊重して、自分のほうは金融をいたしたい、こういうふうなお気持ちでございまして、その辺のところは非常に御配慮を頂いておるのでございます。従いましてこの公庫の金融だけでは母子家庭の要望が全部満たされるかどうかという点につきましては、公庫金融の本質からいたしまして十分でない点が勿論ございます。従いまして政府も別の系統の金融公庫の研究をいたしておつたわけでござります。先ほど政務次官の御答弁のように国会のほうで非常にお進みになりまして、その法案が近く提出されるだろうと、私どもは予想をいたしておるような次第でございます。

○説明員(鷺田光男君) 母子家庭に対する貸付の問題でございますが、具体的な内容につきましては、只今厚生省の方、それから持続び方、その他取扱い基本的な心がまえ等につきましては、只今高田局長から申された通りであります。そして、全然同じであります。スムーズに早く皆さんの御期待に副うようなことをやつて行きたい、かように存じております。

○小林政夫君 鷺田さんのはうでは、併し事業資金で、確実に返済可能であるということを認めなければ、貸出はされんでしよう。

○説明員(鷺田光男君) 私どもの金融は御承知の通り小口の事業資金をやつておりますから、母子家庭に対する貸付の場合におきましても、或いはいろいろお仕事をなさるとかいつたよんな、或いはお仕事をされる計画を持つておられる、或いは今までされておられたのを維持され、拡張されるといったところの着業、生業的な意味の資金、それ以外のものは、これは如何ともいたくないでござります。その点は厚生省のほうでもよく御承知でござります。地方の福祉事務所等においてもこれに適格なるものを選びます。それで私のほうに御相談があるわけでございますから、その範囲におきましては、先ほど申上げましたようにでき限りのことをいたしまして、円滑にやって行きたいという腹がまえを持つておるわけでございます。御了承願います。

○小林政夫君 大体わかりましたが、厚生省当局に、これは要望になります。

が、今お聞きの通り公庫においては、やはり事業能力を持ち、而も返済可能なものでなければ出せない。従つてこの億の折角国民金融公庫において母子世帯を対象とした融資を考えましても、それは母子世帯としては有能な世帯ばかりでない母子世帯が相当多い。むしろ母子世帯の大部分はそうではないか。従つて今衆参両院において議員立法でやると考えられておる様として、いわゆる技能習得資金とか育英資金であるとかいうような問題については、厚生省当局としても、十分恵まれざる母子世帯について深甚な同情を持つて、折角押されるよう努力を願いたい。大蔵省當局と予算の件う問題でもありますから、十分腹を据えて折衝をして、我々もあればすながら援護射撃はいたしますから、十分やつて下さり。

に十日近くもなるのに、衆議院のほうでは、「こちらのほうへ送つて来ない」といふのであります。この国民金融公庫のこの法案のことを言つておるのであります。○政府委員(越智茂君) そうですが、世帯周辺に當たるが、なかなか世間で話題はあるとしても、その点は後においていろいろ補したりする機会はあるのですから、これはそれとして、この法案が若し衆議院から來れば、今日にでも片付けてしまおうというような心がまえを持つておるにもかかわらず、あなたがたのうちに、と言つてはあれだけども、多大の効力を失うわけです。そこまで引つかかつて、こちらへ廻してくれ。一日遅れば一日遅れるだけ、これが持つておる興党が、往々十日余りかかるからつゝて、こちらへ廻してくれ。この法案が効力を失うわけです。そこには多数を持っておる興党が、早くつちへ廻わしてくれることを期待しておりますのであります。その点についてあなたはどういうお考えを持つておるか。私は多數を持っておる興党が、非常に遅れるのです。これは非常に遅れるのです。その点についてあなたは行かないのです。これは非常に遅れたからして今年の年末金融に役立たなかつた年末資金に対する効力の削減というか、それだけ減らされたことの責任を我々はとることができない。」
党は多數を持つておるのだから、早くつちへ送つて来てもらいたい。その点はどうでしよう。

す こ で ま お ま ま お のく興の減なれにきはてこでこなも歎はてし議を止ても。う

○木内四郎君 あなたはまあ大蔵政務次官じゃないというから、厚生省のほうの関係のかただけれども、與党の方たですから、與党的心構えを……。(笑声) こういう大事なものを荏苒放つておいてもいいかどうか……。

○政府委員(越智茂君) じや與党としてお答えいたします。お説の通りです。

○木内四郎君 それでは大いに善処して早く通ることを希望してやまないです。

○政府委員(越智茂君) 善処します。

○木内四郎君 與党的議員の責任として早く処理してもらいたい。

○委員長(中川以良君) 小林委員にお尋ねしますが、厚生省はよろしくござりますか……。いや厚生省は有難うございました。

ほかに御質疑ございませんか。

○木村謙八郎君 簡單に河野さんにつ、中小企業金融の問題ですが、商工中金に対して今度出すわけですが、何か商工中金のほうに機構のまあ整備とか何とかというようなことを考えておるようにお話がありました、御説明のとき……。それでまあ中小企業金融に対しても、特別の金融機關を設けて、それでまあいわゆる國家資金を出してやらなければならない、これは我々も前から考えるのですが、今度の商工中金に対する出資ですが、関連して中小金融の金融機構の問題をどういうふうに考えられておるか。殊に商工中金に対して具体的な政府の考え方ができておるのなら一つお伺いしたい。

○政府委員(河野通一君) お答えいたします。先般予算委員会で御説明申上

されました際に、金融機関の問題に若干触れておいたのであります。が、中小企業金融機構につきまして、現在考えております基本的な考え方は、いろいろ各方面で要望がありますが、中小企業金融のための政府機關としてのものを幾つも作るということは適当でない、できるだけ既存の機構を十分に使つて行くという考え方で行く、併し

ことは、これは重点として捨ててはならんことだと思いますが、そこでクローズしてしまわないで、或る程度重点は重点として維持して行きたい、組合を結成しなければ、対象にならない狭い考え方を、必ずしもとる必要はないというふうな考え方が現在出て参つております。これは中小企業対策の基本的な考え方として、組合を結成し、組合

きましては、私どもはやはり中小金融
というものは、財政資金をできるだけ流
すということと、もう一つはやはりそ
の中小企業の信用力を保護するといふ
ところに、どうしても重点を置いて參
らなければならんと考えております。
信用力を保証いたしますために、現在
ございまして信用保証協会の制度及び中
小信用保険制度、この二つの制度を更

るがないか、一席お話を願いたいと困
うのです。

そのためには、等の機構が、改組して性格を持たせることが、当然でないといふ。在検討を加え、申上げます。申上げますからどうか、在商工中会の点で性格が、現在まだ、なん。考えらへん。在の商工中会の点で性格が、一つはもう一つは、組合育成と中小企業化、にして、そぞろの機関である組合を結成する取引の中の現状でござる。二つの点について、更にこれを述べ、財政資金のじやない、から後者につき、企業金融化、組織化を

を育成するなどしうことだけに効果を附るか、或いは若干そこを抜けたほうがいいかという問題に帰するわけでございまして、まだ結論が出ておりませんが、そういつた観点から、この問題を検討いたしております。

それからまあ御承知のよう、今御審議を頂いております国民金融公庫が、いわば非常に零細な生業資金を供給するパイプとしての生業金融機関であります。

それから一方では開発銀行でありますとか輸出入銀行等の政府機関は、これらは大きな企業を対象にしての金融であります。勿論開発銀行も現在見返資金から引き継ぎました中小企業設備資金の融通をやつておりますが、本来がやはり大きな企業を中心にして金融をいたしております。ゆるようなわけであります。その中間の層を狙つて行くいわゆる中の企業に類する政府機関的な金融機関といふものが現在ない、これはやはり現在の金融情勢から見ますと、やはりそこらあたりにも、何らか財政資金を積極的に流すルートが、どうしても欲しいという観点に立ちまして、この問題を商工中金の改組の問題とか合せて、現在検討いたしておるようなわけであります。

それから中小金融の機構の問題につ

に積極的に育成強化いたしまして、要すれば法律の改正等によつて中小企業に対する信用力を付けて行く、これによりまして、政府機関からの中金を流すというだけではなく、一般の民間の金融機関からも中小金融に対する金融がうまく円滑に動いて行くよう、それのためには今申上げましたような中小企業に対する信用力を付けて行くといふふうな考え方で考えて参らなければならん、そういうた考え方方に立ちまして、現在この両者について、商工中金の改組の問題と合せて、信用保険制度、保証協会の制度についても、強化について現在研究を加えておるという段階にあるわけであります。

○木村輔八郎君 私、まだもう少し質問したいのですが、ちょっと予算のほうがありますので、ほかの機会に、もう少し質問したいと思います。

○小林政夫君 国民金融公庫の金利の問題ですが、折角主として商業者が借りても、闇で借りるよりは安いから、部分的には安いという人があるかも知らんが、大部分の側はもう少し金利を安くしてもらえないかという要望があるわけですが、この補正予算で見る限り、国民金融公庫の納付金ですか、納付金が二億数千万円という予算になつておりますが、金利引下げの余地があ

し金利が低いほうがいいというのは由
小企業に限らず、全体の企業としてや
はり金利を壓減するということを考え
て参らなければならん、それらの関係
において中小金融だけ金利を特に下げ
るということがいいか悪いかという問
題は、相当検討をするのじやないかと
と考えております。殊に国民金融公庫の
の貸付期間は二年、三年という長い期
間であります。一般の大企業に対する
民間の金融会社の金利も、御承知のよ
うに長い貸付につきましてはやはり三
銭、若干下りましたが三銭二、三厘、
大体やはり一割、二分程度になつて
おります。その上に持つて参りま
して、御承知のように非常に手数もな
なかかかります。危険率の点は非常に
審査を厳重にいたしておりますのと
非常に足を使つていろいろ御面倒を自
ております関係で、そう貸倒れがたゞ
さん出ておるわけじやございませ
が、非常に手数がかかる、そういうのを
關係でコストも相当かかつておりま
す。それからお話をのうに二億數千
円の納付金というのが今予定されて
りますが、政府からはいわば、非常に
言葉は悪いですけれども、ただで出来
をいたしております。従つて普通の契
約

ことは、これは重点として捨ててはならんことだと思いますが、そこでクローズしてしまわないで、或る程度重点は重点として維持して行きたい、組合を結成しなければ、対象にならない狹い考え方を、必ずしもとる必要はないというふうな考え方が現在出て参っています。これは中小企業対策の基本的な考え方として、組合を結成し、組合を育成するということだけに対象を限るか、或いは若干そこを抜けたほうがいいかという問題に帰するわけでございまして、まだ結論が出ておりませんが、そういつた観点から、この問題を検討いたしております。

それからまあ御承知のように、今御審議を頂いております国民金融公庫が、いわば非常に零細な生業資金を供給するパイプとしての生業金融機関であります。

それから一方では開発銀行でありますとか輸出入銀行等の政府機関は、これは大きな企業を対象にしての金融であります。勿論開発銀行も現在見返資本金から引継ぎました中小企業設備資金の融通をやつておりますが、本来がやはり大きな企業を中心にして金融をいたしておるようなわけです。その中間の層を狙つて行くいわゆる中の企業に類する政府機関的な金融機関といふものが現在ない、これはやはり現在の金融情勢から見ますと、やはりそこらあたりにも、何らか財政資金を積極的に流すルートが、どうしても欲しいという観点に立ちまして、この問題を商工中金の改組の問題とかみ合せて、現在検討いたしておるようなわけであります。

きましては、私どもはやはり中小金融
というのは、財政資金をできるだけ流
すということと、もう一つはやはりそ
の中小企業の信用力を保証するという
ところに、どうしても重点を置いて参
らなければならんと考えております。
信用力を保証いたしますために、現在
ございます信用保証協会の制度及び
小信用保険制度、この二つの制度を更
に積極的に育成強化いたしまして、要
すれば法律の改正等によつて中小企業
に対する信用力を付けて行く。これに
よりまして、政府機関からの資金を流
すというだけでなく、一般の民間の金
融機関からも中小金融に対する金融が
うまく円滑に動いて行くように、それ
のために今申上げましたような中小企
業に対する信用力を付けて行くとい
うふうな考え方で考えて参らなければ
ならん。そういうふた考え方方に立ちま
して、現在この両者について、商工中金
の改組の問題と合せて、信用保険制度、
保証協会の制度についても、強化
について現在研究を加えておるという
段階にあるわけであります。

○政府委員(河野通一君) のちほど詳しく述べたとおり、國民金融公庫の組織からお話をあつたると思いますが、政府として考えておられます点を申上げておきたいと思います。お話をのように中小金融について、は、ただ財政資金を、資金量を確保するというだけではなくて、金利もできることで引下げる望ましいことは、全くその通りだと思います。併し金利が低いほうが多いというのは中小企業に限らず、全体の企業とすれば、やはり金利を軽減するということを考えて参らなければならん、それらの関係において中小金融だけ金利を特に下げることがいいか悪いかという問題は、相当地検討を要するのではないかと考えております。殊に國民金融公庫において長い貸付につきましてはやはり三ヶ月、若干下りましたが三ヶ月二、三厘、大体やはり一割一、二分程度になつております。その上に持つて参りますと、御承知のように非常に手数もなつかかるからかあります。危険率の点は非常に審査を厳重にいたしておりますのと、非常に足を使つていろいろ御面倒を負っております関係で、そう貸倒れがたくさん出でるわけじやございませんが、非常に手数がかかる、そういうふうな關係でコストも相当かかります。それからお話をのように二億五千円の納付金というのが今予定されておりますが、非常に手数がかかる、そういうふうな言葉は悪いですけれども、たゞで出来ます。それからお話をのように二億五千円

合には、概して成る程度の配当といふものが、政府の租税で集められた資金に対して或る程度の配当といふようないふのが、言葉は悪いですけれども、あるのが普通です。それに代るべきものとして、政府機関でありますから、税は知らない、或いは配当も知らない代り、それに代るべきものとして、納付金制度というものがあるわけです。三億が多いか少いかということもあるのですけれども、これは或る程度納付金制度といふのが、やはり当然起つて来て差支えないので、そういう点を眺みながら、今後におきましてできるだけ金利は安いほうがいいけれども、御案内のようにだん／＼今下つて参ります。できますれば来年の見通し等を考えました上で、或る程度の金利の引下げができる、非常に結構だという気持は持つております。的確にまだ具体的な計画を持つまでは至つておりません。

○松永義雄君 私の質問したいことは

国民金融公庫の資金或いは運用部なら運用部から借りておられる金を、だん／＼誰しもお考へになつていて、ここで改めて聽取ることはないのです。また、殖産金融のほうでよく御承知して頂かなければならん。これはどのように、殖産金融のお話、この間近県を廻つて来ました、どこの県におきましても、殖産金融に対する攻撃を加えておる。殊に或る知事のごときは、県内の議員も関係して複雑な規定になつております。

おつて困つたものだ、法律上これをどうかしたいと思つて、何かいい方法はないか。百姓は疊賄金といふか、中には県の出資名義の下に百万円なら百万円預け入れる、貸すほうは貸すほうでべらぼうな高利で一たびその金を借りたら、そのまま倒産してしまふ、中には県の金融に対しても、どういうふうに考へられておるのか。これをどういう方向に入れるか。これをどういう方向に持つて行かれるか。相当これには勇気を要することと思うのですが、断乎とされるのか。これをどういう方向に持つて行かれるか。これに対する考え方を持つておらんと思つたので、銀行局としては殖産局のほうでどういう考へを持っておらんと思つたのか。これをどういう方向に持つて行かれるか。相當これには勇気を要することと思うのですが、断乎とされるか。その方向についてはつきり一つお聞きいたしたい。

○政府委員(河野通一君) 殖産金融と

申しますが、正規な金融会社の実情についてお聞きして、たゞ／＼国会、衆議院參議院兩院からいろいろ御輿論も受け御叱責も頂いておるわけであります。私は

局のほうでどういう考へを持つておらんと思つたのか。これをどういう方向に持つて行かれるか。相當これには勇気を要することと思うのですが、断乎とされるか。これをどういう方向に持つて行かれるか。これに対する考え方を持つておらんと思つたのか。これをどういう方向に持つて行かれるか。相當これには勇気を要することと思うのですが、断乎とされるか。その方向についてはつきり一つお聞きいたしたい。

○政府委員(河野通一君) 殖産金融と申しますが、正規な金融会社の実情についてお聞きして、たゞ／＼国会、衆議院參議院兩院からいろいろ御輿論も受け御叱責も頂いておるわけであります。私は

申しますが、正規な金融会社の実情についてお聞きして、たゞ／＼国会、衆議院參議院兩院からいろいろ御輿論も受け御叱責も頂いておるわけであります。私は

申しますが、正規な金融会社の実情についてお聞きして、たゞ／＼国会、衆議院參議院兩院からいろいろ御輿論も受け御叱責も頂いておるわけであります。私は

申しますが、正規な金融会社の実情についてお聞きして、たゞ／＼国会、衆議院參議院兩院からいろいろ御輿論も受け御叱責も頂いておるわけであります。私は

申しますが、正規な金融会社の実情についてお聞きして、たゞ／＼国会、衆議院參議院兩院からいろいろ御輿論も受け御叱責も頂いておるわけであります。私は

申しますが、正規な金融会社の実情についてお聞きして、たゞ／＼国会、衆議院參議院兩院からいろいろ御輿論も受け御叱責も頂いておるわけであります。私は

申しますが、正規な金融会社の実情についてお聞きして、たゞ／＼国会、衆議院參議院兩院からいろいろ御輿論も受け御叱責も頂いておるわけであります。私は

いというのと、罰則を以て、刑事的な制裁を以てこれに臨まなければならんほど反社会的なものといふものとは、おのずからそこに差別があるわけあります。懲罰を以て臨みます場合におきましては、どうしてもやはり相当高い、不常に高い金利というものがはつきり出たという意味で規定を作つておるのであります。現在でも一休私どもは何か仮りにそういう刑罰制を以て、この法規に臨むといたしますならば、差当つてのところとしては、前国会に御提案案上げました程度のものでやるべきであるというふうに考えております。逐次社会情勢がだん／＼落付いて行きますに従つて下げて参りたいものだ、現在ではかように考えております。

○政府委員(河野通一君) 詳細は厚生省からお話をあるかと思いますが、現在我どもの考えておりますのは、遺族の公債を担保にいたしまして資本金利は、大体八分程度と思います。それから母子家庭に対する今般の融資の金利は、まだはつきり的確にきめておりません。それから御承知のように遺族のほうはまあ公債について担保がござりますが、この母子家庭に対しては普通相保がないわけで、大体具体的に申しますと、或いは年九分程度ではどうだろうか。勿論これでも金利負担が非常に重いので、その点はで生きるだけ低いほうが望ましいと思ひますが、やはり諸般の他の類似の融資の金利とのバランスというのも考えなければならないので、まあこれは確定いたしておりませんが、大体そういう心組みで今検討を加えております。

○委員長(中川以良君) ほかに御質疑ございませんんでしょ、うか。……ちよつと速記をとめて。

午前十一時四十一分速記中止

午後零時一分速記開始

○委員長(中川以良君) 速記を始めます。……本日はこれにて散会をいたします。

午後零時二分散会

一、政府資金の統一運用に関する請願(第四七〇号)
一、税制改正に関する陳情(第一一二四号)
一、政府資金の統一運用に関する陳情(第一二一三〇号)(第一五八号)
一、給與所得税軽減に関する陳情(第一二三三号)
一、揮発油税軽減に関する陳情(第一四〇号)
一、弁護士に対する源泉徴収制度廢止の陳情(第一五六号)
一、弁護士の源泉徴収制度に対する通ちよう改正の陳情(第一五七号)

この請願の趣旨は、第三八五号と同様である。

第四六九号 昭和二十七年十一月十九日受理
ガソリン税軽減に関する請願
請願者 岩手県宮古市宮古第一四地割字沢田三三ノ下閉伊貨物自動車運送株式会社社長 吉田右三門外二名
紹介議員 川村 松助君
この請願の趣旨は、第三八五号と同じである。

第四七四号 昭和二十七年十一月二十日受理
ガソリン税軽減に関する請願
請願者 愛知県豊橋市花田町字東郷一二番美運輸株式会社取締役社長 谷田重信
紹介議員 山内 韶郎君
この請願の趣旨は、第三八五号と同じである。

第三九一号 昭和二十七年十一月十七日受理
觀賞用写真等の物品税減免に関する請願
請願者 神戸市灘区高尾通四ノ九末積本店内 宋積興
紹介議員 深川タマエ君
太郎

の重要な文化材の一つであり、これに對しせいたく、しやし品的課税は有害無益の悪税であるから、觀賞用写真および印刷物類に対する物品税は、百円未満を無税、三百円未満を一割に減免せられたいとの請願。

第四七〇号 昭和二十七年十一月十九日受理

政府資金の統一運用に関する請願
請願者 福島県南会津郡田島町長 細井新吉外十二名

紹介議員 松平 勇雄君

簡易生命保険および郵便年金積立金を分離して二元運用を実施することについては、いたずらに行政の複雑化を招來し同一事業について二重の手續を要し無用の労力と失費を余儀なくされる結果となり、しかも起債わくの増大と何等關係もないのであり、利率の低減も望めず地方財政に何等益するところがないばかりか、かえつて有害であると認められるから、政府資金は現行通り資金運用部において一元的に運用することがもつとも適當であると認められるので、この際簡易生命保険および郵便年金積立金の運用に関する法律を廃止するか、少くとも現行の起債許可制度のあるうちは施行を延期せられたいとの請願。

情および過去の実情に照らすとき、国民の税負担は依然として過重であるばかりでなく、独立後の経済自立と発展のためには、更に減税の必要があるから、(一)減税を内容とする税制改正を行うこと、(二)民間資本の蓄積、企業経営内容の充実および健全化を促進する意図をもつて税制を改正すること、(三)国税では直接税に重点を置き、租税体系の均衡を図り、地方税では税制の簡素化を図ること等の施策をすみやかに実現せられたいとの陳情。

関する法律および郵便年金の積立金の運用に
関する法律を可決公布したが、簡保年金の改
正による積立金を分離して二元運用すること
は、地方公共団体等の犠牲によつて簡易保
険等の経営の改善を図ろうとするものであつて、
これが実施のため必要な資金運用部資金法と簡易生命保険法の改
正にはあくまで反対するものであるから、
簡易保険ならびに郵便年金積立金の改
正に関する法律は廃止されたいとする
の陳情。

いるため、自動車運送業者はもとより石油販売業者の経営状態をいちじるしく悪くしており、ひいては我が国産業界の経済の正常な活動を阻害しているからだ。わが国経済活動のうち揮発油の動力源として占める役割の重要性を考えると、他の動力源と比較していちじるしく均衡のとれない現在の税額を少くすべき油価の一割から一割五分、即ち一千五百六十円につき三千円位に軽減せられたいとの陳情。

国税局長宛通達第二十八、第二十九においてその範囲を示しているが、これに規定された報酬または料金の意義が明確でなく、所得稅法との關係においても不合理な点があり、不当な課稅となつてゐるから、弁護士に対する源流を徴収制度が廢止されるまでの取扱をすみやかに改正せられたいとの陳情。

第一三〇号 昭和二十七年十一月十日
七日受理
政府資金の統一運用に関する陳情(三)(通)

第一回 昭和十七年十一月一日
八日受理 給與所得減免に関する陳情
陳情者 京都市議会議長 竹内忠
台外五名

九日受取
弁護士に対する源泉徴収制度廃止の陳情

長 今井金之助外十二名
政府は第十三回国会において、簡易生命保険および郵便年金の積立金の運用に関する法律を可決公布したが、簡保年金は、地方公共団体等の犠牲によつて簡易保険等の経営の改善を図らうとするものであつて、これが実施のため必要な資金運用部資金法と簡易生命保険のならびに郵便年金積立金特別会計法の改正にはあくまで反対するものであるから、この簡易保険ならびに郵便年金積立金運用に関する法律を廢止されたいとの陳情。

平和回復に伴い、わが国経済が漸次大踏みで復してゐるにもかかわらず勤労者の生活水準の復調は遅々として進まず、産業の発達に至大な影響力をもつてゐる勤労者の生活水準が經濟の回復に比いちじるしく不均衡を示すことは、國家の将来のため由々しい大事であるから、給興所得軽減の措置をとり、勤労者の生活水準の向上に資するとともに、公務員等に支給される臨時給興はその特殊性に鑑み免税もしくは大幅な減税の対象とせられたいとの陳情。

内 長野國助
昭和二十七年法律第五十三号に依り、弁護士等の所得に対し乍らに源泉徴収制度が採用され、同年四月一日よりこれを実施されたが、この制度は理論的にもまた実施上にもひ難すべき点が多々、租税制度としては、はなはだしく妥当を欠くものと認められるから、すみやかにこれを廢止せられたいとの陳情。

第一五七号 昭和二十七年十一月九日受理

第一五八号 昭和二十七年十一月九日受理

揮発油在庫減に関する陳情
陳情者 東京都中央区新富町三一
二全国石油協会内 案文
東一

陳情者 東京都千代田区霞ケ関
ノ一日本弁護士連合会
内 長野国助

昭和二十七年十二月十日印刷

昭和二十七年十一月十一日發行